



Miércoles, 15 de octubre de 2008

GALERÍAS GRÁFICAS

CANALES

BLOGS

PARTICIPACIÓN

HEMEROTECA

BOLETÍN

ESPECIALES

MAPA WEB

granadahoy.com

OCIO Y CULTURA

BUSCAR EN GRANADA HOY

BUSCAR EN



PORTADA

GRANADA

PROVINCIA

DEPORTES

OCIO Y CULTURA

ANDALUCÍA

ACTUALIDAD

OPINIÓN

TV

RDA

TECNOLOGÍA

SERVICIOS

RSS

Granada Hoy

Ocio y Cultura

De Granada a la Antártida

CIENCIA HOY

De Granada a la Antártida

El Parque de las Ciencias acoge la presentación de los proyectos de investigación para la campaña 2008/09

G. CAPPA | ACTUALIZADO 15.10.2008 - 05:00

0 comentarios

0 votos



"16 de febrero Polo Sur, cinco ingleses por el desierto azul, Evans va último de la fila...". Con esta estrofa de la canción *Héroes de la Antártida* de Mecano cerró el secretario de Estado de Investigación, Carlos Martínez, la presentación de la Campaña Polar 2008/09 del Ministerio de Ciencia e Innovación, que dedicará más de 15 millones de euros a la investigación en el continente helado. La presentación a nivel nacional tuvo lugar en el Parque de las Ciencias, justo en mitad de la exposición dedicada a la Antártida, lo que hizo que muchos se pusieran en la piel de los sufridos científicos, dado el frío polar del recinto. "Es necesario aprender todo lo posible sobre este continente para frenar el calentamiento global", resaltó Martínez en su intervención.

Serán un total de 25 proyectos de investigación los que se llevarán a cabo en la presente campaña en una iniciativa que agrupa a 48 grupos de investigación y unos 150 investigadores, tres de ellos procedentes de la Universidad de Granada".

De los 25 proyectos, 18 se desarrollarán en las bases antárticas -Juan Carlos I y Gabriel de Castilla-, uno a bordo de los buques Las Palmas y Hespérides. Los siete restantes tendrán lugar en las instalaciones antárticas de Chile, Argentina, Nueva Zelanda, Ucrania y Alemania.

El concurrido acto del Parque de las Ciencias también contó con Montserrat Torné, presidenta del Comité Polar Español y directora de Cooperación Internacional. "La investigación polar es imprescindible en aspectos concretos como el ozono", destacó Torné tras hacer un repaso por la presencia española en la Antártida desde 1982, tras lo que pasó a ser miembro del Consejo Consultivo en 1988. El toque castrense lo pusieron Carlos Breijo, capitán de navío de la Armada Española, y Antonio Nadal, general de brigada del Ejército de Tierra. "Hay que tener en cuenta que no hay ningún supermercado en 1.000 kilómetros a la redonda", dijo Nadal sobre la importancia de la previsión en el abastecimiento.

Los proyectos españoles giran en torno a *Las aportaciones atmosféricas del carbón orgánico; Bicomplejidad de ecosistemas antárticos. Sensibilidad al cambio global; Actividad ecológica de productos naturales marinos; Efectos del cambio global en los pingüinos; Monotorización de la variabilidad geomagnética e ionosférica en la isla de Livingston; Seguimiento de la actividad volcánica de la isla Decepción; o Efectos de del cambio climático sobre la ecología de la macrofauna.*

Por último, el secretario de Estado destacó el ambiente de "superación humana" entre los científicos. "Ahora, con el calentamiento global, el gran enemigo es el calor, por eso debemos estudiar la naturaleza para conseguir respuestas para protegernos". En este sentido, explicó que en la Antártida "puede haber respuestas a las más importantes cuestiones científicas".

Después pasó de la ciencia a la literatura: "Es hielo abrasador, es fuego helado, es herida que duele y no se siente, es un soñado bien, un mal presente, es un breve descanso muy cansado"



Base española en el continente antártico que este año tendrá profundas reformas.



Vídeo de presentación de la nueva campaña.



Representantes del Ministerio de Ciencia y del Ejército.